



SESIÓN PLENARIA

7.- Pregunta N.º 16, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a valoración sobre el informe definitivo de la Intervención General de Auditoría de Legalidad. Operativa y Gestión de SODERCAN del año 2012, presentada por el Grupo Parlamentario Podemos Cantabria. [9L/5150-0016]

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Pasamos al punto séptimo del orden del día.

Sr. Secretario.

EL SR. CARRANCIO DULANTO: Pregunta N.º 16, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a valoración sobre el informe definitivo de la Intervención General de Auditoría de legalidad operativa y gestión de SODERCAN del año 2012, presentada por el Grupo Parlamentario Podemos Cantabria.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Para formular la pregunta tiene la palabra D. José Ramón Blanco.

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Gracias, Sra. Presidenta.

Sr. Presidente, Sr. Revilla, usted presume de que en Cantabria no tenemos televisión pública. El informe de auditoría nos revela que la televisión de SODERCAN nos costó más de 700.000 euros a todos los cántabros ¿ha visto usted esta televisión Sr. Revilla o estaba usted mirando hacia otro lado en su momento?

Sr. Presidente, a usted se le llena el pecho de orgullo defendiendo al Racing por todos los platós de televisión en este país, ¿no le avergüenza que en el informe de auditoría revele que se estaba derrochando el dinero de SODERCAN con el Sr. Garayar, se acuerda del infame recuerdo para todos los que somos racingistas?

Sr. Presidente, usted nos repite por todas las televisiones las injusticias de las grandes empresas que cometen en este país, ¿Qué opinión le merece que desde SODERCAN se dieran cinco millones de euros al Banco Santander para su búnker?

Sr. Presidente, usted manifiesta continuamente su preocupación por el empleo y la calidad del mismo, esos cinco millones que se dieron al Banco Santander eran para crear 250 empleos de alta cualificación, se crearon muchos menos, y el sueldo en el bunker para los no directivos no llega a los 800 euros. ¿Este es el concepto de empleo de calidad o es el concepto que impone el Banco Santander e INDRA?

Sr. Revilla, usted se ha manifestado en numerosas ocasiones contra los abusos de las grandes empresas. ¿no le avergüenza que desde SODERCAN se regalaran 185.000 euros al directivo de Repsol Guzmán Solana por trabajos que nunca realizó?

Sr. Presidente usted se opone radicalmente en los platós a la tributación de las SICAV, ¿sabe que el Sr. Guzmán Solana cotizaba el dinero regalado por SODERCAN como honorarios a través de una de ellas?.

Sr. Presidente usted que habla de todo el dinero tirado en la época de bonanza ¿le parece lógico que SODERCAN sobre financiase con 4 millones de euros a la empresa IDERMAR, empresa puente para facilitar la financiación a Apia XXI?

Sr. Presidente, a usted le preocupa enormemente el futuro de la industria de Cantabria, según manifiesta, siendo así ¿ por qué ha permitido que se vacíe a su Consejería de Industria de contenido y de financiación desgajando SODERCAN? ¿es GREYCO su modelo? ¿sabe que hasta el 2011 como revela el informe de auditoría, SODERCAN dilapidó en ella más de 15 millones de euros que sólo benefició a ciertos empresarios y a ninguno de los trabajadores?

No sé como será, ¿no será como el caso de la Televisión de SODERCAN, que le han pedido de nuevo que mire hacia otro lado?

¿Sabe que SODERCAN sigue siendo dirigido por la misma persona que cometió todas estas cosas o sigue mirando usted hacia otro lado?

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Diputado.

Contestación del Gobierno tiene la palabra el Presidente.



EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sr. Portavoz de Podemos, vamos a ver. Esta es una historia que lleva ya meses aquí coleando. Yo lo que le puedo decir es que hay que distinguir entre irregularidades e ilegalidades.

Yo la primera vez que le escuché aquí la verdad es que me quedé preocupado. Porque claro hablaba de algo de juzgado de guardia. Yo la única vez, bueno igual lo hice alguna vez más, pero la única vez que en serio fui a un juzgado cuando vi que un Gobierno estaba cometiendo tropelías, nada menos que su Presidente, acabó en inhabilitación de veinte años y seis años de cárcel. Yo si veo algo ilegal es que automáticamente no hace falta que el Portavoz de Podemos me lo diga porque va en mis genes. Ahora una cosa son irregularidades y otra ilegalidades.

Me acuerdo que nada más que me entregó ahí al bajar de la tribuna aquel mamotreto, yo se lo di, son temas jurídicos que sabe más que yo a una persona de las que me fío mucho aquí, en este Parlamento, y que por algo está sentado al lado mío, me dice pues sí. Hay irregularidades, lo mismo que hace todos los días el Tribunal de Cuentas con ayuntamientos, con Gobiernos, no se escapa ni uno. Usted coge del Gobierno anterior, del mío. Ahora lo importante es a lo que me tendría que contestar es ¿se ha tomado nota de estas irregularidades? A mí como me van a parecer bien. Yo desde luego me gustaría que cuando el Tribunal de Cuentas en la gestión de un Gobierno en el que yo he estado de Presidente me dice que hay cosas que he hecho mal, haberlo sabido antes para no haberlo hecho. Pero lo que hacemos es tomar nota y corregirlo.

Entonces, claro, me habla del 2007 al 2011. a mí me gustaría más centrarme en sí esas recomendaciones que hacía el interventor, que además en un 90 por ciento fueron alegadas por los técnicos y que no aparecen en el informe, cosa curiosa, porque lo normal es que cuando el Tribunal de Cuentas, y yo he contestado a muchos de los informes de ocho años de gestión como Presidente, que aparezcan las alegaciones, porque no siempre tiene razón el interventor, también hay que dar a la otra parte la posibilidad de que responda. El 90 por ciento fueron contestadas. Ahí no aparece para nada.

A mí, eso es lo que me preocupa de verdad. Que ahora mismo esas cosas que se detectaron que estaban mal y que a mí no me parece bien que se funcionara así, se han corregido. Esa es la cuestión preocupante en este momento.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.

Turno de replica, Sr. Diputado. Tiene la palabra el Sr. Blanco.

EL SR. BLANCO GUTIÉRREZ: Gracias de nuevo Sra. Presidenta.

Sr. Revilla, creo que tenemos que convertir las palabras que usted dice por todos los medios de comunicación en hechos.

Usted se afirma que éste es su último o su penúltimo mandato. Ya no se trata de recuerdos, Sr. Revilla. Se trata de qué Cantabria quiere dejar después de su Gobierno; la Cantabria de SODERCAN que estamos hablando, aunque a usted le parezca cualquier cosa. las irregularidades. A nosotros, no por supuesto.

¿Quiere dejar esa Cantabria opaca, con oportunismos solo para los amiguetes; que sangra el dinero a los trabajadores para dárselo a los empresarios afines? Que cuando la cosa se tuerce, aumentan las partidas en publicidad en los medios, para intentar tapar estas vergüenzas.

Sr. Revilla, la responsabilidad es única y exclusivamente suya, Sr. Presidente. Y como bien ha dicho, ser feliz no le es caro a usted. Es cierto. Le es caro a todos los cántabros y las cántabras. Nos está siendo caro, o nos fue.

Si usted no actúa de manera inmediata, usted será cómplice de estas barbaridades que nosotros consideramos. Estas irregularidades que a usted parece que no le quitan el sueño. A muchos cántabros, su situación sí se le está quitando.

Deje -se lo vuelvo a repetir- de mirar hacia otro lado. Déjese de los platós de televisión y mire a los ojos a Cantabria, que eso es lo que tiene que hacer el Sr. Presidente... Deje de ser el títere de esa compañía fracasada de teatro; ya sabe, el partido español, S.A.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Blanco.

Turno de duplica. Tiene la palabra el Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Mira, José Ramón. Presentas -perdona que te tutee porque somos del mismo río- presentas una Región como la región de la opacidad, de la corrupción.

Mira, tengo que decir una cosa. Y no en el tiempo que hemos estado nosotros. Desde la época de un Presidente, de cuyo nombre no quiero acordarme pero está en la mente de todos, en esta región, probablemente sea la región de menos



corrupción de España. Y no hablo solamente de los Gobiernos en el que hemos participado nosotros. También el Gobierno del Partido Popular.

¿Usted ha visto algún escándalo de estos que aparecen por todos los sitios, de comisiones? ¿Usted ha oído a algún empresario alguna vez que haya pasado la gorra para la certificación de obras? Yo, en la vida he llamado a nadie para adjudicar una obra. Jamás en la vida. Esta es una Región...; hombre, no te digo que no pueda haber alguna corruptela, pero yo creo que es de las salvables de este país.

Y usted presenta aquí una Región opaca, donde se pasará a la historia... No, hombre no. Ésta es una Región, de lo que hay, de lo más respetable. Y además te lo dicen por ahí afuera.

Oye, y sigue...; ¡claro!, eso crea escuela ¡eh!; el Partido Popular lanza lo de la televisión y ya crea escuela hasta en Podemos; los platós. Eso genera... No voy a parar. Es más, la semana que viene... No, dentro de quince días; no voy siempre que me lo piden, lo voy dosificando. Porque yo creo que es bueno hablar de Cantabria y hablar de ciertas cosas.

Ya sé que muchos de los que me critican es porque no les llaman. Si les llamaran, irían encantados de la vida. Van todos. Sus jefes no paran de salir; los jefes de estos señores. Y nosotros como no tenemos jefes, a nivel nacional, pues va el jefe de aquí. ¡Claror! tenemos que ir. Qué remedio. Pues vamos allí, a vender nuestra tierra; a hablar de Cantabria.

Vamos a ver. Vuelvo a repetirle. Si usted me pone encima de la mesa algo que sea delictivo, cortar por lo sano...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Yo sé que en el fondo lo que se persigue aquí es hurgar en la herida de esa guerra, PSOE-Podemos, para crear un conflicto entre dos socios, que es lo que hay ahora...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Presidente... Ha acabo su tiempo.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Y el que no esté de acuerdo; pues oye, una moción de censura.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Presidente...

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Igual hay socio que se apuntan... entre dos socios, que es lo que hay ahora.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Presidente acabó su tiempo.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Y el que no esté de acuerdo, pues oye, una moción de censura. Igual hay socios que se apuntan. ¡Cuidado!